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  Geschäftsführung  

Beirat der Unteren 
Naturschutzbehörde 
 

 
 Es informiert Sie 

 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Angelika Otto 
 
+49 202 563 5562 
+49 202 563 8049 
angelika.otto@stadt.wuppertal.de 
 
07.04.17 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die 232. Sitzung des Beirates der Unteren Naturschutzbehörde (SI/0739/17) am 
06.04.2017 
 

Anwesend sind: 
Herr Deter, Frau Dr. Dinnebier, Herr Dohm, Herr Ernst, Frau Haarhaus, Frau Heßler (als 
Vertretung für Herrn Leppert), Herr Holthoff, Herr Kellermann (als Vertretung für Herrn Ramm), 
Herr Kolbe, Herr Rupprecht, Herr Wegener, Herr Werbeck, Herr Winter, Herr Wuttke 
 

Gäste: 

Wupperverband: Frau Koukolitschek, Herr Offermann 
weluga umweltplanung: Herr Weber 
 

Von der Verwaltung: 
Herr Gehrke, Herr Kissing, Frau Obenlüneschloß, Herr Schroeder, Frau Wedekind 
 
 
 
Schriftführerin:  
Frau Otto 
 
 
 
Beginn: 15:00 Uhr 
Ende:    18:00 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 
 

1 Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung 
  
 Herr Wuttke begrüßt die Anwesenden, erläutert verschiedene Formalien und fragt 

nach Ergänzungen und Änderungen zur Tagesordnung 

 Herr Schroeder ergänzt um den TOP 9.1 

 Aus  dem Beirat werden keine weiteren TOP angemeldet. 

2 Genehmigung der Niederschrift 
  
 Die Niederschrift vom 19.01.17 wird vom Beirat genehmigt 

  

3 Bericht des Vorsitzenden 
  
 Es gibt keine Nachfragen zu den Top 3.1 bis 3.3  

  

3.1 Stellungnahme Schöllerweg Telekom 
  
3.2 Stellungnahme WSW Leitung Düssel - Großdrinhausen 
  
3.3 Stellungnahme Gewässerunterhaltungsplan des Wupperverbands 
  
4 Gewässer 
  
  

4.1 Unterhaltungsplan des BRW 
  
 Frau Obenlüneschloß bittet darum, die AG Gewässer zu ermächtigen, da die 

Unterlagen zur Zeit noch nicht vorliegen. 

 Der Beirat erteilt einstimmig die Ermächtigung der AG. 

  

4.2 Unterhaltungsmaßnahmen an der Wupper im Bereich Laaken 
  
 Frau Koukolitschek und Herr Offermann vom Wupperverband tragen die 

Maßnahmen anhand einer Präsentation vor und beantworten Fragen aus dem 
Beirat. 

  

4.3 Umgestaltungen und Offenlegung  des Hasenbergbaches in 
Zusammenhang mit den Baumaßnahmen der Schulen Kruppstr. 

  
 Herr Kissing stellt die Grobplanung vor und beantwortet Fragen aus dem Beirat. 

Wenn die Planungen konkreter sind, werden sie erneut mit dem Antrag auf 
naturschutzrechtliche Befreiung dem Beirat vorgestellt. 

  

4.4 Eskesberger Bach 
  
 Frau Obenlüneschloß trägt die Maßnahme vor. Es gibt keine Fragen aus dem 

Beirat. 
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5 Drs. 152/17 Bericht über die Verwendung der Ersatzgelder in 2016 
  
 Frau Obenlüneschloß trägt die Maßnahme vor. Es gibt keine Fragen aus dem 

Beirat. 

  

6 Bauleitplanung 
  
6.1 1219 V Radenberg, Bericht der AG 
  
 Herr Wuttke dankt der AG für die Mühe, die diese in die Stellungnahme investiert 

hat. Die abschließende Stellungnahme soll bis Anfang Mai an die UNB 
abgegeben werden. Herr Wuttke bittet den Beirat um Ermächtigung der AG. 

 Der Beirat erteilt einstimmig die Ermächtigung der AG. 

  

6.2 1230 Kleine Höhe - Ermächtigung der AG 
  
 Der Beirat erteilt einstimmig die Ermächtigung der AG. 

  

7  Befreiungen 
  
7.1 Bau einer Umformstation zur Nahwärmenutzung im Bereich 

Friedrichsallee/Steubenstr. 
  
 Frau Obenlüneschloß trägt die Maßnahme vor, beantwortet Fragen aus dem 

Beirat und bittet um die Zustimmung zur Befreiung. 

 An der anschließenden lebhaften Diskussion beteiligen sich Frau Dr. Dinnebier, 
Frau Haarhaus sowie die Herren Dohm, Holthoff und Werbeck. 

 Abstimmungsergebnis: 
Zustimmung     6 
Ablehnung        4 
Enthaltungen    2 

8 Berichte, Mitteilungen, Anfragen 
  
8.1 Brauchtumsfeuer Nächstebreck 
  
 Herr Schroeder weist auf das in diesem Jahr am 15.04.17 stattfindende 

Osterfeuer am Bahnhof Bracken hin. 

  

8.2 Fragen zum LNatSchG 
  
 Herr Schroeder teilt dem Beirat mit, dass eine Drs. mit den Wuppertaler Belangen 

in Arbeit ist und informiert über den am 03.03.17 stattgefundenen Termin der AG 
Reitwege. Tenor: Es sollen Erfahrungen mit der neuen, ab 01.01.18 geltenden, 
Regelung gesammelt werden, um dann ggf. nach zusteuern. 

 Herr Schroeder beantwortet Fragen aus dem Beirat. 

  

8.3 Aufforstungsmaßnahmen im Bereich Ikea 
  
 Frau Wedekind trägt vor, dass weiterhin eine engmaschige Begleitung der 

Maßnahmen besteht. Sie erläuterte die Hintergründe und Abstimmungen sowie 
Regelungen zu den Bodenmassen im Bereich der Aufforstungsfläche und zu den 
Auswaschungen mit hohen pH-Werten. 
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Die Aufforstung hat stattgefunden. Es sind u.a. Ebereschen, Weißdorn, Rosen 
und Schlehen gesetzt worden. 

 

 An der anschließenden lebhaften Diskussion beteiligen sich Frau Dr. Dinnebier, 
Frau Haarhaus, Frau Heßler sowie die Herren Ernst, Kellermann, Rupprecht, 
Werbeck, Wuttke. 

  

9 Sonstiges 
  
9.1 Nachbesetzung Naturschutzwacht 
 Der Beirat empfiehlt einstimmig eine Person zur Nachbesetzung. 

  

 Nicht öffentlicher Teil 
  
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 gez. Otto 
Vorsitzender Schriftführerin 
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